



地域を知ることの大切さ I (3年生)

11月1日(金)に3年生が、総合的な学習の時間に「潮見ふるさと音頭」について学習をしました。「受け継ごう ふるさと潮見」というテーマのもと、「潮見ふるさと音頭」に登場する潮見地区の名所などを調べました。あわせて、伝統文化体験の一環として、実際に「潮見ふるさと音頭」を踊ることもしました。以前、獅子舞を見せていただいたことにもつながっています。

潮見地区まちづくり協議会の「創立10周年記念誌」によると、潮見ふるさと音頭は1994年頃に生まれたようです。作曲者は、当時の潮見小学校の音楽教諭です。歌詞には、潮見地区の史跡や風景が盛り込まれていて、最後の6番の歌詞は潮見小学校を表しているそうです。

元々は日本舞踊を基本とした踊りだったそうですが、2002年からみんなが踊りやすいものにしようということで、現在の振り付けになったそうです。潮見地区まちづくり協議会のHPに、潮見ふるさと音頭の歌詞などが掲載されていますので、ご参考ください。【[潮見ふるさと音頭 | 潮見地区まちづくり協議会](#)】

地域の行事や祭り、運動会でも踊っている「潮見ふるさと音頭」です。今回の学習でも、3年生の子どもたちが、潮見地区に思いを寄せながら楽しく踊る姿が見られました。ご指導くださった地域の皆様、ありがとうございました。

【「潮見ふるさと音頭」を体験した後の3年生の感想】

🍷 潮見ふるさと音頭の先生を招いて、潮見ふるさと音頭について教えてもらいました。私は、潮見ふるさと音頭を3回くらい練習や祭りで踊ったことがあります。潮見ふるさと音頭を踊る前にみんなで体操をしました。大きく踊ることができてすごく楽しかったです。これからも潮見ふるさと音頭を1年生に教えたり、全校で踊ったりして潮見ふるさと音頭をみんなが好きになってほしいです。

🍷 潮見小に講師の方を招いて潮見ふるさと音頭について教えてもらいました。最初に準備運動をしました。足振りダンスみたいで楽しかったです。そして、ついに潮見ふるさと音頭を踊りました。難しくて大変だと思っていたけれど、簡単な踊りを繰り返していることが分かりました。すぐに覚えることができ、この踊りだったら小さい子どもでも踊れるなと思い、うれしくなりまし

我	ホ	ホ	育	清	子	伝	心	し	【
が	ン	ン	て	く	等	統	な	お	潮
町	ニ	ニ	と	明	は	豊	ご	み	見
潮	よ	よ	願	る	元	か	や	の	ふ
見	い	い	う	く	気	か	か	里	る
	と	と		に	学	び	笑	に	さ
	こ	こ	は	す	び	舎	ひ	さ	と
			ら	こ	集	に	あ	く	音
			か	や	い	り	り	ら	頭
			ら	か	来			ら	六
			よ	に	る			咲	番
								き	】



た。これからも、たくさん潮見ふるさと音頭を踊れるようになりたいです。

🐦 今日、潮見ふるさと音頭を学びました。

最初は上手に踊れなかったけれど、2人の先生が教えてくださったので、上手に踊れるようになりました。朝だったので少し元気がなかったけれど、潮見ふるさと音頭を踊って元気な笑顔になりました。また家族に笑顔で元気に踊ってあげたいです。すごく歴史のある潮見ふるさと音頭だということが分かりました。学んで踊って楽しい1日でした。

🐦 今日、潮見ふるさと音頭について学びました。

はじめに潮見ふるさと音頭を踊りました。先生にうまく踊れるコツを教えてもらってから、もう一度踊るとはじめよりうまく踊れました。最後に、「先生はどういう思いで踊っていますか。」と聞くと、先生がこうおっしゃいました。「みんなに潮見のよさを知ってもらいたいと思いながら踊っています。」これからも、潮見ふるさと音頭を受け継いで、みんなに潮見のよさを伝えたいです。

🐦 今日、「潮見ふるさと音頭」を学びまし

た。はじめの振りが、潮見を表現していることを知らなかったなので、驚きました。今まで全く踊れなかったのに、講師の方に教えてもらったら、すぐに踊れるようになったので、先生は教えるのが上手だなと思いました。「潮見ふるさと音頭」は歴史のある曲だということが分かりました。大人になって子どもができたなら、子どもに「潮見ふるさと音頭」を教えたいです。

地域を知ることの大切さⅡ(2年生)

11月6日(水)に2年生が、生活科で町探検を実施しました。潮見地区にある店舗や事業所、公共機関など様々な場所について調べました。そこで働いたり生活したりしている人たちの思いや工夫をしていることなど知ることが大きな目的です。地域の皆様には、仕事中にもかかわらず協力してくださっているので、子どもたちが失礼のないように挨拶をしたり、質問を丁寧に伝えたりすることも大事な学習です。

普段目にしたり、訪れたりしている場所ですが、実際に働いている人たちの話を聞いて、新たな気付きもありました。

潮見小学校では今回の学習を基にして、生活科の研究授業を行います。子どもたちが、より潮見に愛着をもつことができるような授業にしていきたいと思います。今回の学習にご協力いただいた地域の皆様、保護者の皆様、ありがとうございました。

